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 ¿Nos puede explicar, por fa-
vor, lo que realiza esta entidad
y a qué corresponden sus siglas?

Este Comité esta constituido por
más de 20 científicos de diversos
países de la Unión Europea, espe-
cialistas en diversos campos del
mundo  de la nutrición animal.
Pertenece a la Autoridad Europea
de Seguridad Alimentaria, un or-
ganismo de la UE con sede en
Parma, Italia Sus siglas —FEEDAP—
corresponden, en inglés, a «pien-
so, aditivos y productos» y es, por
tanto, el comité que trata de valo-
rar los riesgos y la seguridad que
comporta el uso de aditivos, pro-
ductos o substancias en el pienso
de los animales.

 ¿Debemos entender, por tanto,
que sólo se ocupan de los aditivos
alimenticios en los piensos y no,
por ejemplo, de la posible trans-
misión de una Salmonella a tra-
vés de la alimentación?

En este comité se trata de los
riesgos que puede aportar los pro-
ductos que componen un alimen-
to —pienso + agua— para el gana-
do y, en consecuencia, el riesgo
que suponen para el consumidor
final. Pero,  en realidad, las eva-
luaciones contienen una valora-
ción sobre el riesgo para el  con-
sumidor, el animal de destino y el
medio ambiente. Sin embargo,
los aspectos relacionados con
temas de zoonosis como la
salmonella son tratados por otros
comités de EFSA.

«Hay que informar siempre

El Dr. Joaquim Brufau se licenció en veterinaria por la Universidad de Madrid,
finalizando sus estudios en 1976. Posteriormente obtuvo el doctorado por la

Universidad Complutense de Madrid  en1981. Su especialización en nutrición
animal la realizó en la Universidad de Manitoba —Canadá—,

en la que permaneció durante un año.

Es Director del Centro Experimental de Mas de Bover, situado cerca de Reus,
perteneciente al IRTA, desde 1992. Es miembro del Grupo de Trabajo sobre

nutrición aviar Nº 2, de la Federación Europea de la WPSA desde 1989.
Ha presentado 3 ponencias en Conferencias y Symposiums internacionales de la

WPSA y ha intervenido en más de 50 trabajos de investigación.

JOAQUIM BRUFAU

 ¿Cuántos países se hallan
integrados en el FEEDAP y cuá-
les son?

En los comités de EFSA no existe
representación por países y los
miembros de cada comité no re-
presentan ningún país en particu-
lar. Así que en la actualidad, por
ejemplo. hay bastantes países que
no tienen representante.

 ¿Está supervisada o contro-
lada su labor en el FEEDAP por
algún organismo estatal espa-
ñol, o bien es fruto sólo de sus
conocimientos profesionales?

No existe ninguna supervisión ya
que la función de la Autoridad
Europea de Seguridad Alimentaria
es completamente independiente
y no es controlada por ningún es-
tamento oficial. La Autoridad sólo
se debe al Parlamento de la Unión
Europea.

 ¿Son arduas las discusiones
en el grupo?

Como en todas las discusiones cien-
tíficas, algunas son muy intere-
santes, otras  quizás son  menos  y
otras ...

 ¿Tiene el FEEDAP algún po-
der legislativo per se o bien,
cuál es el cauce que siguen  sus
conclusiones para que lleguen
al Parlamento Europeo o a la
Comisión?

Las opiniones del FEEDAP son sólo
científicas y se usan posterior-
mente por la Comisión para ser
utilizadas en su marco legislativo
y/o administrativo.

 ¿Cuáles son los temas que se
están tratando actualmente que
se prestan a mayor discusión?

En estos momentos existe un gran
interés en establecer una guía
que permita describir las  futuras
evoluciones sobre nuevos aditi-
vos. Por ejemplo, como se pueden
justificar los beneficios y la segu-
ridad de la utilización de sustan-
cias consideradas como extrac-
tos de hierbas o de aceites esen-
ciales. También son importantes
las evoluciones sobre el riesgo
que comporta la presencia o no
de sustancies indeseables en el
pienso.

 ¿Cuáles son las tendencias, a
un plazo más largo, que se
vislumbran en el FEEDAP en
cuanto a los aditivos que se
permitirán en los piensos para
avicultura?

En los últimos años han sido eva-
luados los enzimas y los probióticos.
En un futuro creo que serán todos
aquellos productos que pueden
ser considerados como alternati-
vos a los antibióticos promotores
de crecimiento.
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DR. VETERINARIO

Del Dr. Joaquim Brufau
se puede decir que ha
nacido con la avicultura
ya que es hijo de un gran
veterinario, y entraña-
ble amigo para muchos
profesionales avícolas,
Magín Brufau Estrada,
recientemente fallecido.
Así no es de extrañar  su
vocación por la profe-
sión desde la más tem-
prana edad.
Es el único español per-
teneciente a la FEEDAP,
organismo internacional,
con sede en Parma, que
ha sustituido al anterior
SCAN, con sede en Bru-
selas. Esto le obliga a via-
jar a esta ciudad italiana
unas 10 veces al año.
Aunque es especialista en
nutrición avícola, nos in-
dica que interviene en
todas las discusiones del
FEEDAP, pero principal-
mente en los temas rela-
cionados con monogás-
tricos. Las opiniones se
preparan por grupos de
trabajo y son discutidas
en plenario para su adop-
ción final. Finalmente
son publicadas y su lec-
tura se puede realizar en
la página web de la EFSA:
www.efsa.europa.eu/
en.html




